

# La Capilla Ardiente del Gral. Gómez

*Junio 16/921*  
Un Gran Número de Amigos y  
Compatriotas Desfila en New  
York ante los Restos del Ge-  
neral José Miguel Gómez

NEW YORK, junio 15.—Gan número de amigos y compatriotas del general José Miguel Gómez, expresidente de Cuba, que falleció el lunes, visitaron hoy el hotel Plaza y rindieron sus últimos respetos al más connotado de los hijos de Cuba, que se encuentra en capilla ardiente y al que se harán honras fúnebres en el día de mañana.

La mayor parte de los miembros de la colonia cubana de esta ciudad y muchos de otras ciudades, llegaron a dar el pésame a la viuda del general. Llegan en gran número, mensajes de los amigos y funcionarios del Gobierno, de todas partes del mundo.

El respeto al viril soldado de Cuba y al estadista cubano, se expresó en más de 800 cablegramas enviados a la familia del extinto, desde que se extendió la noticia de su muerte.

La atribulada viuda y sus tres hijas, han permanecido recluidas en sus habitaciones y solamente han recibido a los amigos de mayor intimidad.

La señorita Narcisa Gómez la hija del general, que estuvo con su señora madre junto al lecho del general, no se separa un solo instante de doña América. Las otras dos hijas del general, señoras Petronila y María Manuela, llegaron ayer, demasiado tarde para recoger el último aliento de su padre. Noticiadas de la gravedad del general, estuvieron en constante comunicación con doña América.

Ambas sufrieron un ataque y han permanecido en sus habitaciones.

El doctor Miguel Mariano Gómez, único hijo del General, se ha hecho cargo de los preparativos, ayudado en su profundo pesar, por su íntimo amigo el doctor Orestes Ferrara, conocido abogado de la Habana, y expresidente de la Cámara de Representantes de Cuba.

El ataúd en que reposa el cadáver del general Gómez, es un pesado féretro de bronce. Pesa casi seiscientas libras.

## Las honras fúnebres

Los oficios divinos por el descanso eterno del general Gómez, serán privados. Solamente asistirán a ellos la familia, algunos amigos de la mayor amistad y varios representantes diplomáticos.

Entre ellos figurará el doctor Carlos Manuel de Céspedes, ministro de Cuba en los Estados Unidos. El doctor Céspedes, que era un íntimo amigo del general, llegó anoche procedente de Washington para dar el pésame a la viuda e hijos.

El mayor general Bullard, comandante de los cuerpos de ejército del área Oriental de los Estados Unidos, representará al presidente Harding y a los Estados Unidos, en los servicios religiosos.

Una escolta de soldados de la estación de Governor's Island, acompañarán al cadáver desde el hotel a la Catedral, y desde la Catedral a la estación de Pensylvania. En la estación estará preparado un tren especial para trasladar el sarcófago y a la familia, a Key West. Se han concedido honores militares a la memoria del segundo presidente de Cuba.

Una guardia especial, compuesta de ocho soldados, se montará junto al féretro, en el viaje a Key West, y en esa ciudad se rendirán de nuevo honores militares.

Cuando el crucero Cuba salga de Key West para la Habana, inmediatamente después de la llegada del séquito, el sábado, por la mañana, y en cuyo crucero embarcará también la familia, dos destroyers de los Estados Unidos le acompañarán.

## Un cable de González

NEW YORK, junio 15.—Corroborando la información enviada por anteriores cablegramas, mañana, a las ocho de la mañana, será trasladado el cadáver del Mayor General José Miguel Gómez llorado patriota cubano, a la Catedral católica de San Patricio, donde tendrán lugar los oficios de difuntos por su eterno descanso, con toda magnificencia.

Cubrirán la carrera desde el hotel Plaza hasta dicha Catedral, un batallón de infantería con bandera y música y fuerzas de policía. Concurrirán a este traslado altos representantes de las autoridades americanas, entre estas, el delegado especial del presidente Harding, y la familia del finado, amigos y colonia cubana. De la estación de Pensylvania partirá el tren, a las nueve y media, conduciendo dicho cadáver para Cayo Hueso, al que acompañarán los familiares del general Gómez y sus amigos.

Se han recibido muchos más telegramas de pésame, por millares. El ministro González, que ahora representa este país en el Perú, ha enviado uno muy expresivo.

*M. Junio 16/21*

PD  
PATRIMONIO  
DOCUMENTAL  
OFICINA DE HISTORIA DE  
DE LA HABANA